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Abstract (en)
The device has a cartridge (10) made of a tubular container (11) and an outlet connection (14) that projects from a front wall (12) of the container.
A container base is movable relative to the front wall and is provided for squeezing the mass. An application nozzle (25) has a re-closable closure
device with a spigot and a hood (27), where the hood is movable relative to the spigot and includes a closure opening. The closure device is an
adjustable dosage cap with a variable passage cross section. The hood is fixedly attached to the nozzle between closing and opening positions.

Abstract (de)
Die Auspressvorrichtung weist eine Kartusche (10) mit einem zylindrischen Behälter (11) auf, in dem ein Kolben (35) verschiebbar ist, um
eine Masse, wie z.B. eine Dichtmasse oder Klebemasse, aus dem Auslassstutzen (14) auszupressen. Zu der Kartusche (10) gehört eine
Applikationsdüse (25), die in Verlängerung des Auslassstutzens (14) benutzt wird. Die Applikationsdüse (25) ist als wiederverschließbare
Verschlussvorrichtung (50) ausgebildet. Diese weist eine auf einem Düsenkörper (26) bewegbare Haube (27) auf, in der eine Verschlussöffnung
(44) vorgesehen ist. An die Verschlussöffnung (44) schließt sich ein Auslasskanal (51) an, der durch gerade Seitenwände (53,54) begrenzt ist. Die
Erfindung ermöglicht ein werkzeugloses Öffnen der Kartusche (10) und ein werkzeugloses Einstellen und Verschließen der Applikationsdüse (25).
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